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●司　会　　飯塚　元明副ＳＡＡ

●点　鐘　　竹田　正和会長

●斉　唱　　それでこそロータリー

　　　　　　　　　　　　　坂東　保則ソングリーダー

会長報告　　　　　　　　　　　　　　竹田　正和会長

今日は卓話の時間で牛山会長エレクトよりPETS及び地区

研修協議会のご報告を卓話いただきたいと思います。

ｐ＝President　大統領など

Ｅ＝Erect（election) 　選挙、投票（選挙された人）

Ｔ＝Training 　訓練、研修

Ｓ＝Seminer　セミナー

次年度会長研修会のことをＰＥＴＳとよんでいます。

第10回の定例理事会の報告です。議事録は各メールボッ

クスに配布いたします。

審議事項

・船山佳則氏の入会承認

反対者いなければ27日に入会式を行いたいと思います。

私たちの大先輩の船山昭三氏のご子息です。

・6月8日　1泊移動例会の日程になっていますが6月15日

に変更お願いします。修学旅行が重なっていて、旅館の

手配ができません。

6月8日は理事、副会長の退任挨拶で6月15日が1泊移動例

会に変更させていただきたく思います。

場所は木更津の竜宮城になるかと思います。

・次年度の会費について

今年度同様の金額（年会費30万円　特別会費18万円）で

承認

・創立45周年検討委員について推薦

細谷ＰＰ・渡辺ＰＰ・竹田会長・岩井ノミニー・須山幹

事の５人で今月一度検討会を開催したいと思います。開

催結果はまた報告いたします。

・新川崎ＲＣから川崎市、那覇市友好都市締結20周年記

念植樹協賛のプリントがきました。

７ＲＣが足並みをそろえ拠出する場合は拠出するが、そ

うでない場合は辞退することにさせていただきたいとお

もいます。今後青少年の行事がたくさんあります。

・以前卓話をされたＮＰＯ法人かものはしプロジェクト、

年次報告書が届いております。回覧。

・米山梅吉記念館100円募金、9300円募金いただきまし

た。振り込みをさせていただきました。

・5月25日新旧ガバナー補佐来訪が予定されています。

出席の程よろしくお願いします。プログラムは未定です。

・沼田直輝会員の御尊父が昨日お亡くなりになられたよ

うで、本日欠席しております。訃報のご連絡は後ほどさ

せていただきます。

宗三寺で4月15日お通夜、16日告別式になるようです。

その節はご会葬、お手伝いをよろしくお願いします。
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幹事報告　　　　　　　　　　　　　　須山　文夫幹事

・ハイライト米山193号が届いています。回覧いたしま

す。

・横浜東ローターアクトクラブの第2例会案内が届いて

います。掲示します。

・他クラブの例会変更回覧しますのでメイクアップにお

役立てください。

・先日来訪いただいたメアリーさんのお土産、机の上に

置いてあります。お持ち帰りください。

メークアップ：

鈴木　幹久、林　　　鶴、中村　眞治、細谷　重徳

横山　俊夫、渡辺冨士夫、船木　幸雄、飯塚　元明

内田　省治、猪狩　佳亮、金澤　康治　　　各会員

３月出席報告

ホームクラブ100％

布川二三夫、宮山　光男、竹中　裕彦、岩井　茂次

鈴木　昇二、須山　文夫、牛山　裕子　　　各会員

３月出席順位

200％　牛山　裕子

160％　竹田　正和、横山　俊夫

140％　鈴木　幹久

120％　布川二三夫、野澤　隆幸、竹中　裕彦、

　　　 渡辺冨士夫、岩井　茂次     各会員

スマイルリポート　　　　　　　　　　須山　文夫幹事

松井　昭三会員

１）世界遺産の醍醐寺のしだれ桜は見事でした。境内は

参詣者であふれて居ました。

２）先日９日私は喜寿を迎えましたが、６日の例会欠席

で申し訳有りません。

牛山　裕子会員

PETSと研修・協議会の報告をさせて頂きます。

竹田　正和会長

・牛山会長エレクト次年度の第1歩よろしくお願いしま

す。

・早く本当の春にならないものか！会員の皆様体調には

充分注意して下さい。

本日のニコニコのテーマ

牛山エレクト　次年度についてお願いします。

岩井　茂次、飯塚　元明、水口　　衛、横山　俊夫

中村　眞治、鈴木　昇二、金澤　康治、船木　幸雄

鈴木　幹久、竹内　祥晴、細谷　重徳、秦　　琢二

坂東　保則、木村　秀文、宮沢　和徳、布川二三夫

各会員　　　　　　　　　　合計　２９，０００円

出席報告　　　　　　　　　　遠藤　悦弘出席副委員長

2090回

2088回

５７

５７

４８

５０

２６

２７

２２

２３

会員数 対象者 出　席 欠　席 出席率

前々回の修正　メークアップ 名11 76.00

54.16

54.00

％

％

％

修正出席率
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委員会報告

地域発展環境保全委員会　　　　　　猪狩　佳亮委員長

4月14日　殿町小学校ポスターはがしを案内していまし

たが、残念ながら雨天が見込まれますので、中止と決定

いたしました。

学校と相談し、代替日程については学校で運営をしてい

ただくという事で、ＲＣの参加はなしと決定しました。

また来年、宜しくお願いします。

次年度幹事　　　　　　　　　　　　　飯塚　元明会員

本日例会終了後1時45分より地下会議室にて次年度理事

会を開催いたします。

出席該当者の方は、出席いただきますようお願いします。

卓話　　　　　　　　　　　　牛山　裕子会長エレクト

研修会に出席した何名かと共にご報告をさせていただき

たいと思います。

・2016年－17年度国際ロータリー　ジョンシャーム会長

のテーマは「人類に奉仕するロータリー」。

ロータリーは111年の歴史の中で初期から今日まで人類

への奉仕はロータリーの礎であり特殊な存在理由であり

ました。

今日の世界で意味ある奉仕を行う 善の道はロータリー

会員になることである。と会長はおっしゃっています。

国際ロータリー2590地区　高良明ガバナーエレクトの地

区方針「クラブ主導のロータリーを提唱」。

具体的には

①クラブ基盤の強化と活性化

②奉仕活動の見直し・実践と活性化

③人道的奉仕の実践と活性化

クラブをいかにして活性化しようかというのが次年度の

重いテーマになりそうです。

先程会長からPETSの説明もありましたが、今年は２日間

にわたってありました。これまでは１日でした。

この地区のリーダーたちはロータリーに対しての非常な

危機感をもっておられます。

それは会員の減少です。現在のガバナーである箕田敏彦

ガバナーがご挨拶をされました。

①新会員の研修は必須です。

②中堅・上級者の研修、ブラッシュアップは必要です。

③会長はロータリーの現状を把握しクラブを運営しなさ

い。例会の運営のみではありません。例会はロータリー

の勉強をする場であります。

④ロータリーのリーダーもしくは専門家をむかえての研

修をクラブで開いてください。各クラブは１年を通じて

例会卓話を地区へ依頼できるので利用してください。

そして近隣クラブとの合同例会を開催してください。

この地区全部で59クラブあります。20名未満のクラブが

6クラブあります。20名のクラブが全体の１/5以上を占

めています。

会員が50名を超えているクラブが8クラブです。59クラ

ブのうち50名以上会員のいる名誉あるクラブはうちのク

ラブも含めて8クラブしかありません。この50名以上の

クラブについては地区からいろいろ注文がきております。

手元資料を読むと高良ガバナーエレクトの方針がわかり

ますのでお目通しください。

PETS 1日目はRI会長テーマと地区方針及び戦略計画、ク

ラブの活性化について講義があり、会長エレクトは10の

テーブルに分かれ討議をしそれを代表者が発表しました。
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2日目は会長のリーダーシップとクラブの活性化につい

て討論をし、代表者が発表をしました。

高良ガバナーの地区方針の細かな部分はご覧いただくと

して、主張されていることはロータリー会員の居場所は

家庭と職場の中で、時間をどうとらえるか自分自身をよ

く知ることにより新しい道筋をたてられる、寄付文化を

育てる事、博愛精神、思いやり、をということで次のこ

とを述べられました。

ロータリーはクラブがクラブが単位です。クラブの中で

の小さな縁、この縁をサークルにして人間関係を作り、

大切な財産とすることができます。当地区では20年前は

3200人以上いましたが、会員数が1000名減少しています。

今、2200名です。

クラブの数も一番多い時で64クラブありました。

クラブの会員を増強する、地区のクラブの会員数を増や

す前にクラブの活性化をどうしたらよいのか、というこ

とを会長エレクトは真剣に考えなさい。クラブの現状を

把握した上で組織を見直す、前例主義を見直す、長期ヴ

ィジョンを確立して、クラブの夢に向けて着々と活動す

る。

クラブの細則を見直す提案がありました。会員基盤の強

化、会員増強がもちろん必要、会員50名未満のクラブに

ついては実質純増2名以上、会員50名以上のクラブにつ

いては純増3名以上ないといけないとなります。

できれば職業分類、未充填職業の会員をいれて増強する

のが好ましい。

会員増強の目的はロータリーの目的意義を理解し多様性

のある友人を作り、価値ある奉仕活動をおこなうため、

クラブを存続するためです。

20名以下のクラブが増えてきているので、この20名以下

のクラブでは奉仕活動をするのも難しいし経済的にも難

しいでしょうということで増強しなければなりません。

小会議、例会、協議会等を規律を維持し充実したものと

するために時間管理をしっかりとやりなさい。

だらだら会議を行ってはいけません。例会プログラムの

内容を熟慮検討し価値ある会とする。

研修の充実に関して「出でて学び、出でて奉仕せよ。」

入会年数に関係なくクラブ高等研修を実施してください。

各テーブルごとの討議内容の発表で参考になりそうなも

のをご紹介します。

新会員入会式には夫人同伴、新会員の研修も夫人同伴、

これにより家族の理解・協力を得やすくなる。

今まで食事が豪華でないところで例会をしていたのを例

会をホテルに変更した。会費も上がりましたが出席率も

よくなりました。

クラブ内で発生する諸問題についてアンケートをとり意

見聴取しクラブ運営に反映しています。

地域からロータリーの活動であることを信用されている、

ロータリー活動の広告をする。そういうことが小回りの

利く奉仕活動を実施しています。

会員数が少ないので会費負担も多額になって大変で、会

員増強がなかなか難しい。

PETSのリーダーからはクラブの合併を示唆されました。

地区としても少人数のクラブではなく奉仕ができる程度

のクラブが望ましいということなのだろうと思います。

手元資料にある地区の方針の中での変更点

・ 終頁の組織図

ガバナー補佐の横下に地区戦略管理室があります。これ

は新設したものです。会長経験者がお務めになるようで

す。その下のクラブ基盤管理統括、奉仕活動統括、ロー

タリー財団統括、米山記念奨学統括があります。

米山記念奨学統括以外は新しくできました。これもパス

ト会長がお務めになるようです。戦略を色々考えている

ようです。

・1ページの裏

クラブの予算を組むための数字が書いてありますが、２．

（１）の下の方に地区ではＩＭを統合して一般事業者を

招いた「経営大講演会」とする。

これまでいくつかのグループが集まってやっていたＩＭ

をやめて地区全体のＩＭにするということです。

ロータリー米山記念奨学事業については普通寄付5,000

円以上、特別寄付20,000円以上で従来と変更なしです。

人道的奉仕の実践と活性化

年次寄付　一人当たり120USドル以上

恒久基金寄付　ベネファクター各クラブ1名以上　今年

50名以上のクラブでは2名以上にしてくださいという注

文がついています

ポリオはあと1年、あと2つの国でポリオが終わっていま

せん。1人50ＵＳドルご負担いただくということです。

ロータリー財団100周年になります。

アンケートをとられて、うちのクラブでは何も決まって

おりませんというお返事をしております。

会長賞への挑戦　こちらはやってみたいと思います。
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地区の協議会、研修会についてはこのクラブから14名の

方が参加しています。そこから3名の方に3分位ずつご報

告をいただきたいと思います。

・次年度国際奉仕委員長　猪狩　佳亮会員

4月3日地区協議会に行って国際奉仕の部門に参加をして

まいりました。全体で5名の方にお話をいただきました。

市川緋佐麿パストガバナーに国際奉仕の全体像について

お話をいただきました。富士山の5合目、6合目だよとい

う理念的なお話をいただきました。

実例がいくつか紹介されました。

川崎西RC…フィリピン、ルセーナＲＣとの間で友好クラ

ブになっていてWCS（人道的支援を行うプログラム）と

して、定期的に寄付をしている話がありました。

川崎中原RC…バヌアツでマラリアが流行している。それ

に対して2000年、2001年で医療機器、川崎から救急車か

ら寄付をうけて寄贈した。大師RCでも過去に実績がある

と思います。

8年位経過すると日本では救急車として使用できないの

でそれを川崎市と交渉して、いただいてバヌアツに救急

車を寄付した。マラリアの撲滅に務めたお話がありまし

た。マラリアなので 初に入れるときに家族から反対が

あったがそれを押して行き、15年経ってだいぶ今改善を

しているというような報告がありました。

DG地区補助金とGGグローバル補助金を使用してください

という話がありました。

大師RCではどんなことをしたらいいのだろうかと頭を悩

ませているところであります。

1つは姉妹クラブ、友好クラブの相手先でした。大師RC

ソウルと台北なので救急車を寄付するような相手先では

ないような感覚が個人的にはしています。

もうひとつのバヌアツの方は個人的ないろいろな人脈の

つてだったということでそういうものをいかに見つける

かというのは非常に難しい課題かと思っております。

皆さんのお知恵をお借りしながら国際奉仕活動を来年や

っていきたいと思いますのでよろしくお願いします。

・クラブ奉仕部門　　次年度副会長　水口　衛会員

クラブ奉仕委員会の件で先程牛山エレクトから出たもの

とほぼ同じような内容で話がありました。

一つ会員の皆様にお願いしたいことです。

2590地区で卓話者バンクというのを作っていたようなの

です。それを再度次年度から作りたいということで、各

クラブから 低でも1名卓話リストに登録して頂き、い

ろいろなクラブからロータリアンが卓話をするにあたっ

ては御礼のお金がニコニコに入るということで、卓話者

バンクを以前2770地区で作っているものですが、2590地

区の各クラブのプログラム委員の方がこちらから直接ロ

ータリアンの方に連絡をして、いついつの卓話に来てく

れないかという形で卓話者を探すのを少し楽にしようと

いう形らしいです。

5月15日までに各クラブで 低でも1名、卓話してもいい

よというクラブの会員の方に卓話者の名前とテーマ。

これは毎回同じでかまいませんので行ってもいいよとい

う方がいればそれをガバナー事務所に出しますので名前

を記載してください。

詳細回覧。

会員増強と、退会防止についてのことを川崎西RCサブリ

ーダーを務めた黒川さんから話があり川崎西RCは創立50

年を昨年迎えたということで、クラブができたときは33

名で始まり今、去年の段階では70名、入会の方で多い方

は30代から50代の方が多いということです。

今川崎西RCでは、どういうことをやって退会防止してい

るかということについて話がありました。

①研修、「にょにん会」というのを作られて今40名位入

会しています。

それを月に１回夜の時間で行って相手を思いやる心とい

う意味で「にょにん会」という名前をつけたらしいです

が、夜にお酒を飲みながら会を開いているということで

す。

②新会員の入会時にロータリー情報の教育、これは大師

でもやっていると思うのですがそれを家族同行で行なっ

ているということです。

クラブの合同セミナー、私たちも今3クラブ、4クラブや

っているそれと同じようなことをやっているということ。

入会3年未満の会員の方には、ロータリー情報の研修会

を年1回行っています。クラブ協議会A、3年未満の新入

会員の方に出席いただき新会員からは感想をお聞きして

いるということです。

親睦活動で行なっていることがロータリー親睦サロン、

月に1回夜30名程度集まってお酒を飲み交わしていろい

ろな話をしている。
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私がクレームをつけたんですね。何をクレームをつけた

かというと地区のカレンダーが遅すぎるんです。うちが

とっくに予定を組んであるのに、ガバナー公式訪問が後

から出てくるものですからうちの3クラブ合同例会は改

めてリセットしなければならなかったという事実があり

ました。

うちのクラブだけではないんです。他のクラブもそうい

う思いをしてらっしゃる。もう少しコミュニケーション

をとおっしゃるのであれば、地区のリーダーたちと各ク

ラブがコミュニケーションをしていかないとなかなか難

しいのではないかというのが私のPETSと研修協議会へ出

席した感想です。ありがとうございました。次年度ご協

力よろしくお願い致します。

総　評　　　　　　　　　　　　　　　竹田　正和会長

次年度のPETSと研修協議会の報告ということで、牛山会

長エレクト、猪狩次年度国際奉仕理事、水口次年度副会

長、飯塚次年度幹事大変お疲れ様でした。ありがとうご

ざいました。

確かに20年前より1,000名も減っていれば危機感が相当

あると思います。当時43年前チャーターメンバーだった

布川さんご存知かと思いますが1ドルが200円、250円位

でしたか。そのベネファクター1000ドルですね。今は

100円ちょっとですよね。ですからある意味この年度の

話ですが戦略委員会、増強委員会の話ですがステイタス

が無くなっているというのが現実なんです。ですから逆

にどうでしょう。ベネファクター2000ドルにしたらどう

だろう。と僕は思います。

会費についてはちょっと厳しいでしょうけど。そういう

部分のものも少し動いて行ってもいいのではないかとい

う気はしていますし、そのくらいのロータリアンでなく

てはいけないのではないのかなと思っています。

それからロータリーをひとことでいうと丸亀ロータリー

クラブの横田さんがおっしゃっています。

「ロータリーは例会に出席することで奉仕の心、思いや

りの心を学びますその心をもったロータリアンが自分の

職業を通じて世の中に貢献していく、これがロータリー

の目指す所だ。」

簡単でいいな、すごくわかりやすいなと思っています。

以上、有難うございました。

●点　鐘　　竹田　正和会長

日時：平成２８年４月２７日(水)は

　　　通常例会です。　

卓話者：アートかわさき実行委員会

　　　　代表　関　直美様

秦　琢二／坂東　保則／水口　衛／松本　和晃
クラブ
会　報
委員会

③親睦旅行

職場訪問を兼ねて年1回行なっている。大師でもほとん

ど行っていることでメモはとらなかったのですが奥様の

感謝デーということで、日帰り旅行を奥様同伴で行う、

大師ではお花を贈っているというのを誕生日にやってい

ます。

各種クラブの同好会活動、年5回ゴルフと、年1回のボウ

リング。

大師では野球同好会で全国のロータリークラブと輪を広

げていますということで報告をいたしました。他につい

ては、先程牛山会長エレクトからお話があったこととほ

とんど一緒なので私の報告はこれくらいにさせていただ

きたく思います。

・次年度幹事　飯塚　元明会員

戦略計画などの話が多かったです。

どうしたらクラブを元気にすることができるのですか？

とか、日本のロータリーは危機だとか、銀行が増えてい

るのにも関わらず減っているだとか、特に横浜・川崎は

日本で一番減少がワースト1だとかということをきいて

います。

国際ロータリーでは120万人もいるというのは私初めて

聞きました。それはITを使えばそういう初歩的なことは

なんでもわかるんですよという事を言っていまして、そ

ういうのがわからないのは工業イメージの認知度が低い

からだと、例えばここにあるロゴマークを変更するだと

かいう話もでていました。

そこでITの関係ですが、皆さんマイロータリーご存知で

すか？自分のIDをご存知ですか？

私共幹事部門でも同じことをやりましたが半分以下でし

た。そこで皆さん驚いていました。正直、私も自分のID

は知っていましたが、マイロータリーに入らなければい

けないとか知ったのは去年の9月位で、あわてて入って

みました。それでなんとかついてきている感じです。

その他多様性、人と違う人を認めるだとか、リーダーシ

ップは行動だとか、自分にもリーダーシップがあるかと

か、と思いながら聞いていました。

人道的なところではポリオの関係です。ロータリーでは

ナイジェリアでは１年以上ポリオがでていないとか、ア

フガニスタン、パキスタンでは100件くらいは出ていま

す。前年の1/5になりましてあともう少しでポリオは撲

滅するという話になっております。

先程牛山エレクトも言っていたのですが、ロータリーク

ラブ、セントラル、RI会長賞の挑戦、私は興味が出て次

年度皆様と一緒に挑戦をして頑張ってみたいと思ってお

ります。

牛山　裕子会長エレクト

後に会長、ＳＡＡ、戦略計画部門で私とご一緒だった

方、慌てられたんではないかと思いますが、一番 初に

発表するのに私が指名されました。
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３月度　出席報告

寺　尾　　　巌

布　川　二三夫

長　島　　　亨

島　岡　栄　基

遠　藤　悦　弘

鈴　木　幹　久

宮　山　光　男

野　沢　隆　幸

林　　　　　鶴

安　藤　賢　一

小　泉　敏　和

嶋　崎　嘉　夫

炭　谷　博　功

中　村　眞　治

細　谷　重　徳

竹　中　裕　彦

久　保　博　和

倉　成　保　巳

大　藪　善　一

竹　田　正　和

横　山　俊　夫

石　渡　利　治

渡　辺　冨士夫

布　野　真　治

清　水　宏　明

白　石　浩　司

矢　野　清　久

岩　井　茂　次

鈴　木　昇　二

伊　藤　佳　子

石 渡 勝 朗

水 口 　 衛

須 山 文 夫

秦 　 　 琢 二

小 林 勇 次

牛 山 裕 子

坂 東 保 則

須 釜 賢 治

船 木 幸 雄

飯 塚 元 明

沼 田 直 輝

竹 内 祥 晴

中 村 　 孝

宮 沢 和 徳

出 井 宏 樹

内 田 省 治

永　松　慎太郎

渡 部 　 潤

髙 濵 玲 奈

大 﨑 克 之

猪 狩 佳 亮

金 澤 康 治

松 本 和 晃

松 井 昭 三

磯 田 　 稔

黒 澤 　 穣

仲 川 文 則

木 村 秀 文
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出席率　74 . 17%


